
C16 城事
2013年10月9日 星期三

编辑：冯荣达 美编/组版：宋晓霞 ·今日烟台

年年均均2255起起降降至至如如今今零零发发案案
芝罘区21个小区完成“社区六进”，社区治安明显改善

什么是

“社区六进”

1、消防进社区：建立由街道办事
处、社区居委会、群众志愿队伍组成
的三级管理网格，完善社区消防基础
设施，加强消防宣传检查，确保消防
安全。

2、车管进社区：构建安全畅通的
社区微循环路网模式，将部分车驾管
业务办理权限下放到社区，加强交通
安全宣传，提高社区交通管理水平。

3、危管进社区：全面掌握社区危
化品单位和涉危重点人员情况，落实
责任，加大检查宣传力度，提高危化
品管控能力。

4、外管进社区：掌握社区涉外单
位和境外人员情况，提高对境外人员
服务管理水平，加大涉外违法犯罪查
处打击力度。

5、网管进社区：加强社区互联网
络巡查，强化上网服务场所管理，建
设网上警务室，构筑社区网上服务管
理主阵地。

6、物管进社区：重点推进老旧小
区、开放式小区“物业保安”管理模
式，扩大居民区安防设施普及率，规
范物业保安管理，建设“无可防性案
件小区”和“物业保安管理示范小
区”。

高新区入选首批
绿色生态示范区

本报10月8日讯(记者 李楠楠)

日前，我省首批4个绿色生态示范
城区名单确定，烟台高新区成功入
选，并将根据配套政策获得1000万元
的奖励。

据介绍，为推进绿色低碳城镇化
建设，今年山东省确定了4个新区为
全省首批绿色生态示范区。烟台高新
区把以科技CBD为核心的3 . 5平方公
里作为起步区，委托国内顶级绿色建
筑与生态城区建设咨询专业机构设
计指导，积极组织申报，与临沂北城
新区、淄博新城区和济宁北湖省级旅
游度假区一道成为全省首批试点。

4个新区新建建筑将全面执行国
家、省绿色建筑标准，2年内绿色建筑
开工建设规模均不少于100万平方
米，其中二星级及以上绿色建筑比例
超过30%。

黄金周渤海轮渡
刷新六项纪录

本报10月8日讯 (记者 钟建军
通讯员 王建波) 从渤海轮渡公

司获悉，今年“十一”黄金周，该公司
安全运输旅客9 . 6万人次，同比增长
14%；运输车辆1 . 6万辆次，同比增长
20%；实现收入3500多万元，同比增长
25%。刷新了收入、利润、客运量、车
运量、运输旅客市场占有率、运输车
辆市场占有率6项历史同期纪录。

黄金周期间，渤海轮渡公司共投
入9艘大型豪华客滚船运营，其中烟
台至大连航线投入：“渤海金珠”、“渤
海珍珠”、“渤海玉珠”、“渤海宝珠”、

“渤海翡珠”、“渤海翠珠”、“渤海晶
珠”7艘大型客滚船运营；蓬莱至旅顺
航线投入“渤海明珠”、“渤海银珠”2

艘大型客滚船运营。
“黄金周运输的最大特点是晚上

的航班旅客较多。从9月29日晚开始，
渤海轮渡所有客滚船夜班船船票开
始紧张，白天相对能好一些。”渤海轮
渡股份有限公司业务部部长陈国富
介绍，另一大特点是自驾游轿车较
多，高峰时，每条船舶能装载300多辆
轿车。

本报10月8日讯 (记者 侯
艳艳 通讯员 元超 路明
福基 ) 在8日举行的全市公安
局长会议上，与会各局长现场观
摩了翡翠小区的“社区六进”工
作。去年11月起，“社区六进”工
作开始在芝罘区展开，经过近一
年的推进，芝罘区已有21个小区
完成“社区六进”建设工作。小区
治安形势好转，生活环境更舒
适，居民们无不竖起大拇指，称
赞“社区六进”工作走进了百姓
的心坎里。

8日，记者也走进了芝罘区
打 造 的 首 个“ 社 区 六 进 ”小
区——— 翡翠小区。居民楼前的高
清数字监控随处可见，灭火器等
消防器材也遍布小区各角落。

毓西路派出所教导员赵惠
珏介绍，“社区六进”主要指消
防、车管、危管、外管、网管、物管
这六个方面走进社区。翡翠小区
以前是无人管理的开放式小区，
不仅环境脏乱差，偷盗事件也时
有发生。“实行‘社区六进’，就是
为了让这里的居民生活得更舒
服。”小区之前没有消防设施，如
今在小区设立了30处消防便民
服务箱，灭火器、消防水带等器
材配备齐全。

在物管方面，翡翠小区安装
了130个高清数字监控，包括10

个可调控球机，实现了小区监控
的“无缝隙、全覆盖”。

据了解，翡翠社区还建立了
全市首个综合性车管“社区六
进”工作站，居民在社区警务室
就可补办、更换驾驶证，处理简
单的违章业务。

“去年 1 1月开展‘社区六
进’工作以来，翡翠小区内未
发生一起刑事案件。”毓西路
派出所教导员赵惠珏说，翡翠
社区可防性案件发案量由过
去的年均 2 5起降到现在的零
发 案 ，社 区 治 安 得 到 明 显 改
善。

芝罘公安分局治安大队相
关负责人介绍，目前芝罘区已有
翡翠小区、紫郡城等21个小区完
成了“社区六进”的建设工作，这
些小区平均分布在芝罘区的21

个派出所辖区范围内，翡翠小区
只是这项工作的一个缩影。“明
年6月底前，我们力争在芝罘区
6 0 % 社区完成‘社区六进’工
作。”

居民楼里现大蛇

“一键通”解难题

在翡翠社区警务室外，
安装了一个醒目的“大盒
子”，上面不仅有社区民警陈
波的头像与警务通电话，还
有一红一绿两个按钮——— 这
就是小区居民津津乐道的警
民一键通。据了解，安装警民
一键通，是芝罘区开展“社区
六进”工作的一个亮点项目。

陈波是翡翠社区的社区
民警，安装一键通以来，他每
天接到的居民电话多了一
半。“如果我不在警务室，居
民直接按下一键通，就能联
系到我。”陈波说，他接到的
电话不仅有咨询办理户籍等
业务的，还有求助电话，有时
居民家里停水停电也按一键
通找他。

今年“五一”期间，社区
一栋居民楼楼道里突然出
现一条大蛇，这可吓坏了正
想上楼的居民田女士。“没
带电话这可咋办？”田女士
犹豫一会，突然想起去警务

室找民警陈波。陈波此时正
在老家，田女士按下一键通
后，陈波立即与她取得了联
系。得知事情紧急，陈波立
即联系了毓西路派出所的
值班民警，并与南山公园养
蛇专家取得联系，盘踞在居
民楼里的大蛇半小时内就
被收走。

据了解，今年芝罘公安
分局引进警民一键通安装在
了多个社区警务室，当社区
民警离开警务室时，辖区群
众到警务室办事，只要一按

“民警热线”即可与警务区民
警手机通话，这也是一项具
有芝罘特色的便民服务举
措。

不出小区补办驾驶证

司机朋友乐开花

补办、更换驾驶证，到社
区警务室找车管民警；想办
护照，去社区警务室找外管
民警。自推进“社区六进”工
作以来，许多居民欣喜地发
现，以前需要到车管所、公安
局才能办理的业务，现在不

出社区就能搞定了。
“我驾照丢了，听说咱这

能补办，是真的吗？”8日上
午，居民王先生问翡翠社区
警务室的车管民警。民警告
诉他，带来身份证、照片等材
料就可以现场办理。王先生
高兴地说，没想到不出小区
就能补办驾照，现在生活真
是太方便了。

记者注意到，在社区警
务室，还有不少市民来查询
车辆违法信息。

社区警务室民警介绍，
现在从警务室不仅可以查询
车辆违法情况，处理简单的
违法业务，新增的车驾管业
务更是方便了众多居民。目
前，居民驾驶证丢失补证、有
效期满换证，核发新购机动
车临时号牌等业务，都可以
直接在翡翠社区警务室直接
办理完成。

此外，社区警务室还可
以直接为辖区内境外人员申
报临时登记住宿，发放公民
办理护照、港澳通行证的申
请表格。

本报记者 侯艳艳

本报10月8日讯(记者 秦
雪丽 通讯员 亮滔 文惠
杨志) 近日，市民张先生在市
区一家红木家具店买了一款罗
汉床，售价10万元，商家称该罗
汉床的材质为老挝大红酸枝，
然而张先生拿到权威机构检测
后，发现罗汉床的背面和侧面
竟是另外一种材质。

谈到这次买红木家具的经
历，张先生就一脸苦恼。张先生
介绍，前段时间，他在市区一家
红木家具专卖店看上一款罗汉
床，店内工作人员介绍，这款罗
汉床的材质为老挝大红酸枝，
也就是常说的交趾黄檀材质。

“当时就想买个红酸枝的
家具。”张先生说，商家给出10

万元的售价，感觉价格也挺实
惠，他便动了心。为了保险起
见，张先生还特意让对方在开
据的发票上写了“老挝大红酸
枝”几个字。

家具买回后，张先生的一
位朋友看了之后，不禁提出质

疑，这款红木家具没有任何材
质标志和使用说明书，会不会
有一些猫腻。听到朋友的疑问，
张先生也有些担心，便委托质
监部门对罗汉床进行了材质鉴
定。

检测结果显示，罗汉床的
座面为老挝大红酸枝，背面和
侧面却是另一种材质，虽然该
材质也属于红酸枝这一大类，
但并非老挝大红酸枝。商家的
宣传显然并不客观。

看到检测结果后，张先生
非常气愤，多次找商家讨说法。
对方称尽管在发票上标注为

“老挝大红酸枝”，但也不代表
所有材质都为“老挝大红酸
枝”，不过近日会给张先生一个
合理的答复。

市质监局一位工作人员介
绍，红木家具“门道”很多。比
如，红酸枝就有很多分类，即使
是同一类材质，不同产地价格
也会相差很大。因此，市民在挑
选时，一定要小心谨慎。

尽管强制性国家标准
《红木家具通用技术条件》实
施已有一段日子，要求红木
家具必须配备“一书一卡一
证”。然而，近日，经工商和质
监部门检查发现，目前，市场
上仍有八成红木家具标志不
规范。

从今年2月1日起，强制
性国家标准《红木家具通用
技术条件》已经正式实施。根
据新标准要求，红木家具必
须配备“一书一卡一证”：红
木家具产品使用说明书、红
木家具产品质量明示卡和产
品合格证，方可上市销售。

为规范红木家具市场发
展，近日，芝罘工商联合质监

部门对辖区的各大红木家具
卖场和专卖店进行了专项检
查。8日，在跟随检查中，记者
看到，在市区一家红木家具
专卖店中，所摆设的红木家
具只有产品合格证和使用说
明书，没有产品质量明示卡，
有的尽管有明示卡，但卡上
的内容标注也不齐全、规范。

该工商人员称，从检查情
况看，红星美凯龙卖场和山东
枫林红木家具公司的红木家
具标志较规范，情况良好。但
整个市场仍存在很多问题，尽
管国标有强制性规定，市场上
仍有八成红木家具标志不规
范。 本报记者 秦雪丽
通讯员 亮滔 文惠 杨志

头条链接

1100万万元元的的红红木木罗罗汉汉床床““表表里里不不一一””
商家说是老挝大红酸枝，质监部门检测后发现其中加了其他材质

工商联合质监检查红木家具市场

八八成成红红木木家家具具标标志志不不规规范范

看看看看““社社区区六六进进””有有哪哪些些亮亮点点

市民有需要便可按下警民一键通，一键通与民警手机相连。 本报记者 李泊静 摄

延伸阅读

延伸阅读


	J16-PDF 版面

